

Lanzamiento de una ambiciosa alianza entre la FICR y la UE: un nuevo modelo para el sector humanitario

Bruselas/Ginebra, 24 de febrero de 2022. Una ambiciosa alianza entre la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja (FICR) y la Dirección General de Protección Civil y Operaciones de Ayuda Humanitaria Europea (DG ECHO), lanzada hoy, pretende ser un nuevo modelo para el sector humanitario.

En respuesta al creciente número de crisis que surgen en todo el mundo, la alianza estratégica piloto "Aceleración de la acción local en crisis humanitarias y de salud" tiene como objetivo apoyar la acción local para abordar las crisis humanitarias y de salud en al menos 25 países con una asignación de fondos de la UE para varios años.

La alianza fortalece las prioridades estratégicas mutuas y se basa en cinco pilares de intervención: preparación para desastres/gestión de riesgos; preparación y respuesta ante epidemias y pandemias; asistencia humanitaria y protección a las personas en tránsito; asistencia en efectivo y cupones; comunicación de riesgos, participación comunitaria y rendición de cuentas.

El comisario europeo de Gestión de Crisis, Janez Lenarčič, declara:

"Doy la bienvenida con gran esperanza a la Alianza Estratégica Piloto con la FICR, un socio de confianza de la UE que comparte nuestra visión de implementar operaciones de ayuda humanitaria eficientes y efectivas en todo el mundo. La financiación asignada a esta alianza reafirma el compromiso de la UE de ayudar a satisfacer las crecientes necesidades de las personas vulnerables en unos 25 países, en estrecha cooperación con las Sociedades Nacionales de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja. También confirma nuestro compromiso con las alianzas estratégicas con organizaciones de ayuda humanitaria".

El secretario general de la FICR, Jagan Chapagain, contrastó que:

"Las asociaciones estratégicas a mayor plazo son esenciales para responder a la escalada de las crisis humanitarias en todo el mundo. Debemos responder rápidamente, debemos responder a escala, y debemos modernizar nuestro enfoque para tener impacto. Sabemos que el apoyo humanitario más eficaz y sostenible

es el que se dirige localmente, pone a las comunidades en el centro de la acción y se financia a través de asociaciones flexibles, a largo plazo y predecibles. La alianza estratégica piloto permite exactamente eso”.

El Programa comenzará con una fase inicial en varios países de América Latina, África occidental y central y Yemen. El objetivo principal es brindar asistencia esencial a las personas actualmente afectadas por las crisis humanitarias, las consecuencias de la pandemia de la COVID-19, los desastres y conflictos relacionados con el clima y prevenir la pérdida de vidas y el sufrimiento. También se realizan inversiones para garantizar que las comunidades estén mejor preparadas para hacer frente a los desastres mediante la implementación de componentes de preparación para desastres y reducción de riesgos.

Trabajando en estrecha colaboración con sus Sociedades Nacionales, el alcance global de la Federación Internacional combinado con la acción local, su larga historia de trabajo humanitario impulsado por la comunidad y sus Principios Fundamentales, la convierten en el socio de elección para esta Alianza Estratégica Piloto con la UE.

Después de la primera fase de implementación, el Programa tiene como objetivo ampliar su alcance e incluir más países de todo el mundo con el apoyo de más Sociedades Nacionales de países pertenecientes a la UE.

Datos clave

Los 10 países en los que se implementará la fase inicial son: Burkina Faso, Chad, Camerún, Malí, Níger, Yemen, El Salvador, Guatemala, Honduras y Panamá.

Las siete Sociedades Nacionales de la UE que trabajarán para apoyar la implementación de la fase inicial son: Cruz Roja Belga (FR), Cruz Roja Danesa, Cruz Roja Francesa, Cruz Roja Alemana, Cruz Roja Italiana, Cruz Roja Luxemburguesa y Cruz Roja Española.

Para más información

En Bruselas: Federica Cuccia, Federica.CUCCIA@ec.europa.eu

En Ginebra: Anna Tuson, anna.tuson@ifrc.org, +41 79 895 6924

Acerca de la FICR

La FICR es la mayor red humanitaria del mundo, compuesta por 192 Sociedades Nacionales de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja que trabajan para salvar vidas y promover la dignidad humana en todo el planeta.

www.ifrc.org - Facebook - Twitter - YouTube

Acerca de la protección civil y la ayuda humanitaria de la UE

La Unión Europea y sus Estados miembros son el principal donante de ayuda humanitaria del mundo. La ayuda humanitaria es una expresión de la solidaridad europea con las personas necesitadas en todo el mundo. Su objetivo es salvar vidas, prevenir y aliviar el sufrimiento humano y salvaguardar la integridad y la dignidad humana de las poblaciones afectadas por catástrofes naturales y crisis de origen humano.

A través de su departamento de Protección Civil y Operaciones de Ayuda Humanitaria, la Unión Europea ayuda cada año a millones de víctimas de conflictos y catástrofes. Con sede en Bruselas y una red mundial de oficinas sobre el terreno, la UE presta asistencia a las personas más vulnerables en función de las necesidades humanitarias.

Sobre Cruz Roja

Cruz Roja representa el mayor movimiento humanitario, ciudadano e independiente del mundo. Lleva 157 años colaborando con entidades públicas y privadas para que la humanidad y la dignidad llegue a todas las personas en cualquier lugar y en todo momento y circunstancias.

En España, Cruz Roja cuenta con más de 250.000 personas voluntarias y más de 1.250 puntos de atención en todo el territorio, que permiten atender anualmente a casi 5 millones de personas en todo el país. Todo ello con el apoyo de cerca de 1,4 millones de socios, empresas y aliados en todos los sectores de la sociedad.

Además de su actividad habitual con las personas vulnerables, al declararse la pandemia, puso en marcha el Plan Cruz Roja RESPONDE frente al COVID-19, un plan integral de actuación en todas sus áreas de conocimiento: Socorros, Salud, Inclusión Social, Educación, Empleo y Medioambiente, con el que ya ha llegado a más de 5,4 millones de personas a través de más de 23 millones de respuestas, en lo que está siendo la mayor movilización de recursos, capacidades y personas de su historia.

Cruz Roja Española pertenece al Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja presente en 192 países. Actuando siempre bajo sus siete Principios Fundamentales: Humanidad, Imparcialidad, Neutralidad, Independencia, Carácter Voluntario, Unidad y Universalidad.